
Evangile 28 novembre 2021. Cycle C  
1er Dimanche de l’AVENT 
 
 
 
SEIGNEUR, MONTRE-MOI TES CHEMINS, 

 
FAIS-MOI CONNAITRE TA ROUTE. 

                                
AMBIANCE 
 
Avent, temps d’attente, temps d’espérance. Un nouveau temps, une 
nouvelle opportunité pour te chercher et marcher avec Toi. 
Je viens préparer le chemin, préparer ma maison pour te recevoir et 
célébrer ta venue. Je veux vivre la nouveauté, je ne veux pas vivre 
routinièrement. Je veux être ouverte à la surprise qui maintient vivante 
mon espérance. Réveiller mes yeux, mes mains et mon cœur ; courir 
vers Toi, en chaque personne que je rencontre, que je regarde et que 
je touche. 
Tu viens avec moi, Tu viens toujours ; je veux faire de ce temps un 
moment nouveau, opportunité, espérance. 
Je fais silence et je regarde là où je suis, quel bagage je porte et quel 
chemin je veux parcourir…Où est-ce que je veux arriver. 

 

CHANT. Ven - Misión País 

https://www.youtube.com/watch?v=0_ahUPD3rUs  

 

 

https://www.youtube.com/watch?v=0_ahUPD3rUs


ÉVANGILE – Lc 21, 25-28.34-36 

« En ce temps-là, Jésus parlait à ses disciples de sa venue : « Il y aura 
des signes dans le soleil, la lune et les étoiles. Sur terre, les nations 
seront affolées par le fracas de la mer et de la tempête. Les hommes 
mourront de peur dans la crainte des malheurs arrivant sur le monde, 
car les puissances des cieux seront ébranlées. Alors, on verra le Fils 
de l'homme venir dans la nuée, avec grande puissance et grande gloire. 
Quand ces événements commenceront, redressez-vous et relevez la 
tête, car votre rédemption approche. » Tenez-vous sur vos gardes, de 
crainte que votre cœur ne s'alourdisse dans la débauche, l'ivrognerie 
et les soucis de la vie, et que ce jour-là ne tombe sur vous à 
l'improviste. Comme un filet, il s'abattra sur tous les hommes de la 
terre. Restez éveillés et priez en tout temps : ainsi vous serez jugés 
dignes d'échapper à tout ce qui doit arriver, et de paraître debout 
devant le Fils de l'homme. » 
 
Approfondissons le texte 
Si on prend ces lignes au pied de la lettre, il y a de quoi frémir ! Mais 
nous avons déjà rencontré des textes de ce genre : on dit qu'ils sont 
de style « apocalyptique ». Commençons donc par redonner au mot « 
apocalyptique » son vrai sens : on se rappelle que « apocaluptô », en 
grec, signifie « lever le voile », c'est le même mot que « re-velare » (en 
latin) - révéler en français ! Il faut traduire « texte apocalyptique » par 
« texte de révélation ». 
Le genre apocalyptique a au moins quatre caractéristiques tout-à-fait 
particulières :  
Premièrement, ce sont des livres pour temps de détresse, 
généralement de guerre et d'occupation étrangère doublée de 
persécution.  
Deuxièmement, parce qu'ils sont écrits en temps de détresse, ce sont 
des livres de consolation : pour conforter les croyants dans leur 
fidélité et leur donner, face au martyre, des motifs de courage et 
d'espérance. Et ils invitent les croyants justement à tenir bon. 
Troisièmement, ils « dévoilent », c'est-à-dire « lèvent le voile », « 
révèlent », la face cachée de l'histoire. Ils annoncent la victoire finale 
de Dieu : de ce fait, ils sont toujours tournés vers l'avenir ; malgré les 
apparences, ils ne parlent pas d'une « fin du monde », mais de la 
transformation du monde, de l'installation d'un monde nouveau, du « 
renouvellement » du monde. 

http://www.eglise.catholique.fr/ressources-annuaires/lexique/definition.html?lexiqueID=44&Expression=Espérance


Quatrièmement, dans l'attente de ce renouvellement promis par 
Dieu, ils invitent les croyants à adopter une attitude non pas d'attente 
passive, mais de vigilance active : le quotidien doit être vécu à la 
lumière de cette espérance.  
Ces quatre caractéristiques des livres apocalyptiques se retrouvent 
dans notre évangile d'aujourd'hui. Parole pour temps de détresse. 
Parole de consolation. Parole qui « lève le voile » et qui invite à 
la vigilance active. 
Comme dans toutes les autres lectures de ce dimanche, les Chrétiens 
sont donc invités ici à une attitude de témoignage : le témoignage de 
la foi auquel nous invitait Jérémie dans une situation apparemment 
sans issue, à vues humaines ; le témoignage de l'amour dans la lettre 
aux Thessaloniciens : « Que le Seigneur vous donne à l'égard de tous 
les hommes un amour de plus en plus intense et débordant » ; le 
témoignage de l'espérance alors que tout semble s'écrouler dans cet 
évangile : « Redressez-vous et relevez la tête... Vous serez dignes... de 
paraître debout devant le Fils de l'homme ». « Les hommes mourront 
de peur », mais vous, vous serez debout parce que vous savez que « 
rien, ni la vie, ni la mort... ne peut nous séparer de l'amour de Dieu 
révélé dans le Christ » (Rm 8, 39). Ce triple témoignage, voilà bien le 
défi chrétien. Beau programme pour cet Avent qui commence ! 
 
Des pistes pour la prière : 
1. Le message qui nous est offert en quoi est-il valable aujourd’hui ? 
2. Qu’est-ce qui doit se mettre debout dans nos sociétés? 
3. En toi, qu’est-ce qu’est nécessaire de mettre debout pour l’arrivé   
    du Seigneur ? 
 
COMMENT COMMENCE-JE CET AVENT ? ____________  
 

MUSIQUE AMBIENCE. Shira Kammen - Downstream 
https://www.youtube.com/watch?v=-OKR1GNMh-M  
 
TEMPS D’ATTENTE 
 

Temps d’espérance pour tous, 
spécialement pour les derniers. 
Je me demande, 
qui sont eux,  

http://www.eglise.catholique.fr/ressources-annuaires/lexique/definition.html?lexiqueID=44&Expression=Espérance
http://www.eglise.catholique.fr/ressources-annuaires/lexique/definition.html?lexiqueID=44&Expression=Espérance
https://www.youtube.com/watch?v=-OKR1GNMh-M


où se trouvent-ils, 
qu’est-ce qu’ils pensent,  
qu’est-ce qu’ils rêvent…? 
Je peux être la parole d’espérance  
dont les gens ont besoin. 
A ceux qui pleurent, consoler, 
avec ceux qui rient, rire, 
avec ceux qui ont faim, 
partager, ce qui est à nous, à tous. 
Avec ceux qui ont soif, 
chercher la source. 
Avec ceux qui sont perdus, 
marcher à ses côtés. 
Avec ceux qui ne voient pas, 
être lumière qui illumine. 
Avec ceux qui se demandent 
Pourquoi -moi ? 
Avoir une parole d’encouragement. 
Avec ceux qui demandent la justice, 
reconnaitre leur dignité. 
Avec ce qui cherchent la vérité, 
être sincères. 
Avec ceux qui rêvent, 
voler. 
Marchons ensemble, de la main, 
célébrons la vie qui nous surprend, 
dans ce chemin d’Esperance, 
de magie, de lumière. 
 
CHANT.  

Vamos a preparar - Carmelo Erdozain 
https://www.youtube.com/watch?v=l5NzBkYW3KI  
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